

MONSIEUR S.S. RAMPHAL

Secrétaire général du Commonwealth

Membre du Cabinet de la Guyane depuis 1965, M. Shridath Surendranath Ramphal a occupé le poste de Procureur général et de ministre d'État aux Affaires extérieures jusqu'au mois d'août 1972, date à laquelle il devint ministre des Affaires étrangères et de la Justice, jusqu'à sa nomination comme Secrétaire général du Commonwealth par les chefs de gouvernement de gouvernement du Commonwealth, en remplacement de M. Arnold Smith.

M. Ramphal a fait ses études en Guyane et en Grande-Bretagne, est membre correspondant du King's College à Londres et détient une maîtrise en droit (Londres) avec mention d'honneur. Lauréat du prix Arden and Atkin au Gray's Inn en 1952, il fréquenta ensuite la Harvard Law School à titre de boursier de la fondation Guggenheim.

Il a exercé de nombreuses fonctions juridiques aux Antilles, notamment celles de Solliciteur général de la Guyane britannique, de 1959 à 1961, et celles de Procureur général adjoint de la Fédération des Indes occidentales, de 1961 à 1962. Il a aussi pratiqué le droit en Jamaïque.

Il a participé à la conférence constitutionnelle de la Guyane en 1965 et a joué un rôle important lors de la rédaction de la constitution de la Guyane indépendante. Il a été nommé Procureur général et Ministre d'État au Parlement en 1965.

Représentant éminent de son pays lors de réunions internationales, il a occupé la vice-présidence de la délégation guyanaise à l'Assemblée générale des Nations unies en 1966, puis la présidence en 1967 et 1968. Membre de la délégation de la Guyane aux réunions des chefs de gouvernement du Commonwealth depuis 1966, il a dirigé la délégation à plusieurs réunions des ministres de la Justice du Commonwealth. Il a été élu président de la Conférence des ministres des Affaires étrangères des pays non alignés qui s'est tenue à Georgetown, en Guyane, en 1972. Récemment, il a été l'un des principaux porte-parole des pays en voie de développement lors des négociations avec la Communauté européenne qui ont mené à la Convention de Lomé.

Il a été nommé Senior Counsel de la Guyane en 1966 et est membre de la Commission internationale des juristes depuis 1970. Il participe aussi aux activités du Comité consultatif du Centre des études internationales de l'Université de New York.

M. Ramphal est né en octobre 1928. Il est marié et père de deux garçons et de deux filles.